

70 Jahre
Waldsassener Kammermusikkreis e.V.
1947 - 2017

Mit freundlicher Unterstützung durch
Zeolith Umwelttechnik GmbH Waldsassen



Hans Berger Zither-Abend



Menü nach dem Konzert im Restaurant ALFA, Waldsassen

Samstag, 18. Februar 2017, 19.00 Uhr
Aula der Abtei Waldsassen

Hans Berger führt auf seine eigene humorvolle Art durch das Programm.

„Kleine Werke großer Meister“, von Bach bis Schubert

Wolfgang Amadeus Mozart
Joseph Haydn
Johann Sebastian Bach
Franz Schubert
Johann Strauß
Franz von Suppé
Johannes Brahms

- - - PAUSE - - -

Alpenländische Volksmusik, vom Kiem-Pauli bis Rudi Knabl

Georg Freundorfer
Rudi Knabl
Kiem-Pauli
Hans Berger

Die Literatur dieses Konzertprogramms ist von festlich-alpenländischer sowie höfischer Musik des 17./18. Jahrhunderts geprägt. Im Mittelpunkt stehen dabei Werke Mozarts und seiner Zeitgenossen, deren viele in der umfangreichen Sachranger Notensammlung des Peter Huber (Müllner Peter) enthalten sind und deren Erschließung und Bearbeitung ein besonderes Anliegen Hans Bergers ist. Ebenso erklingen eigene Kompositionen von Hans Berger.

So entsteht eine klingende Brücke von der Klassik zur gehobenen Volksmusik in einzigartig-sensibler und geschmackssicherer Bearbeitung für Zither solo.

Hans Berger, Komponist, bayerischer Kirchenmusiker, Volksmusikant leitet das auf klassische Volksmusik spezialisierte *Ensemble Hans Berger*, den *Montini-Chor Oberaudorf* und auch den *Müllner-Peter-Chor Sachrang*. Als Zithervirtuose hat er für dieses Instrument sowie für das Ensemble eine Vielzahl von Werken aus Barock und Klassik bearbeitet und komponiert.

Zu seinen Verdiensten gehört die Wiederentdeckung und Auswertung der Notensammlung des oberbayerischen Universalgelehrten Peter Huber, genannt Müllner-Peter (1766-1843), dessen Werke er bearbeitete und seither in zahlreichen Tonaufnahmen und Konzerten einem großen Publikum zugänglich macht.

In seinem Alpenländischen Weihnachtsoratorium hat der Berger Hans eigene Lieder und Musikstücke um die biblischen Geschehnisse von Bethlehem zusammengestellt. Am 2. Dezember 2012 hat er das Werk beim Heiligen Vater in Rom aufgeführt.

Im November 2015 führte Hans Berger in der Basilika Waldsassen dieses Alpenländische Weihnachtsoratorium zusammen mit dem Basilikachor und dem großen Ensemble Hans Berger auf.

Biographisches

Geboren 1944 in Oberaudorf und aufgewachsen am elterlichen Bergbauernhof in Seebach, besuchte Hans Berger die höchstgelegene einklassige Bergschule Deutschlands in Wall. Ab seinem 7. Lebensjahr begann er das Zitherspiel, mit zwölf brachte er sich autodidaktisch das Orgelspiel bei.

Als künftiger Hoferbe besuchte er die Landwirtschaftsschule Rosenheim und anschließend die Landvolkshochschule Wies bei Steingaden. Im 25. Lebensjahr folgte er seiner Neigung zur Musik mit der Ausbildung am Richard-Strauss-Konservatorium München mit Abschluss zum Musiklehrer und der Kirchenmusik B-Prüfung und übergab seinem jüngeren Bruder Josef den Hof.

Seit 1965 ist Hans Berger als Organist in der Bergkirche Wall, seit 1972 nebenamtlich und seit 1976 hauptamtlicher Kirchenmusiker in Oberaudorf. 1994 bis 1999 wurde er zum Volksmusikpfleger des Landkreis Rosenheim und Musikpfleger des Dekanats Inntal berufen. Als Zithersolist ist Berger im Auftrag des Bayerischen Wirtschaftsministeriums, der Bayerischen Staatsregierung und der Stadt München weltweit unterwegs, u.a. in Rom (Papst Benedikt XVI), Brasilien, England, Schottland und Frankreich.

Er übernahm die musikalische Gestaltung zahlreicher Feierlichkeiten der Bayerischen Staatsregierung, u.a. Kabinetts-Weihnachtsfeiern, Staatsempfänge und Neujahrsempfänge.

Seit 1980 widmet sich Berger der Wiederentdeckung und Bearbeitung des musikalischen Nachlasses von Peter Huber, genannt „Müllner-Peter von Sachrang“ und gestaltete musikalisch bis 2006 die bayerisch-tiroler Wallfahrt in Sachrang, für deren Durchführung er den Müllner-Peter-Chor e.V., ein Zusammenschluss von bayrisch und tirolischen Kirchenchören, gründete.

Mit dem 1985 gegründeten Hans-Berger-Ensemble organisierte er zahlreiche Konzerte überwiegend mit Mozart-Bearbeitungen sowie Sachranger Musikalien und eigener Volksmusik. Von 2005 bis 2009 wirkte dieses Ensemble auch beim Salzburger Adventsingen mit. Im Eigenverlag sind zahlreiche Notenhefte zu seinen jeweiligen CD-Einspielungen erschienen.

Hans Berger erhielt zahlreiche Ehrungen und Auszeichnungen, darunter den Verdienst-Orden der Bundesrepublik Deutschland, die Dachauer Literatur-Medaille, den EUREGIO-Preis Inntal, die Goldene Zither, die Kiem-Pauli-Medaille der Bayr. Gebirgsschützen u.v.a.

Das nächste Konzert:

Sonntag, 23. April 2017, 17.00 Uhr, Aula der Abtei Waldsassen
**„Es tönen die Lieder“ - Deutsche Volks- und Kinderlieder
Familienkonzert mit Susanne und Christoph von Sicherer**

Dieses Konzert lädt ein zum Mitsingen und Mitspielen
Ermäßigter Eintritt für Kinder in Begleitung Erwachsener